



V.P.

presenta:

·LA CANDELERA·

EL AEROPUERTO,
DE NUEVO

LA VERA
I LA FALSA UNITAT

ROMA-JERUSALEN
IDA Y VUELTA

CAMPAÑA
DE LA BOTELLA

y secciones habituales

Arribem a la veritat pel camí de la imatge. La Candelera —una festa de la Verge malauradament força oblidada— es la festa de la Llum —en majúcula—. El Nadal resta complert. Maria que, per Nadal, ens mostra el Fill, per la Candelera ens en fa Do. La Brasa es converteix en Flama. Ella, puresa absoluta, es sotmet a la Llei. Tal vegada era necessari aquest acte d'humilitat per a que l'ofrena fos totalment neta d'egoismes. Junt a la submissió a la Llei hi ha l'acceptació de la profecia: "Aquest Fill esdevindrà una espasa". Respon el mateix eco de Natzaret: "faci's".

Per totes aquestes lliçons —humilitat, lliuració, generositat, acceptació total de la voluntat divina, amor als homes— la Verge es constitueix en una Llum exemplar. Si Ell és el Camí, Ella és el sol d'aquest Camí. El fotògraf ha sabut captar tot el simbolisme. La barca desafia les ones, refiada en la llum. On hi ha claror, les tenebres no tenen raó de ser.

En la festa de la Candelera sentim el desig de que el contagi de la Llum ens torni flames vives.

NUMERO 1286

Imprenta CANET

Confección de toda clase de impresos
comerciales y particulares

Rambla Sara Jordá, 7 - Tel. 2386

NEUMATICOS AUTO

Accesorios - Recambios

REPARACION DE NEUMATICOS

Establecimientos COLL

Plaza Calvo Sotelo, 4 - FIGUERAS

RECUERDE...

MUEBLES MAS

Av. José Antonio, 23 - Tel. 1519 - FIGUERAS

FABRICA DE MOSAICOS

BALLÓ

San Antonio, 41 al 49 - Teléfono 1076

FIGUERAS

Comprando en Fábrica

ahorrará dinero

Viguetas Pretensadas

BAULIDA

Aprobadas por la Dirección General
de Arquitectura

★

Carretera de Rosas

Teléfono: Fábrica 1422 - Part. 1494

FIGUERAS



NOTAS FIGUERENSES

ASOCIACION DE EXALUMNAS DEL COLEGIO DE MM. ESCOLAPIAS.— Continuando el apostolado a favor de las Parroquias necesitadas, iniciado el pasado curso, la Junta de la Asociación, invita a todas las Exalumnas y a cuantas Señoras y Señoritas quieran contribuir con su trabajo en la confección de los ornamentos, o bien con limosnas, pasen por el Colegio o avisen a las Señoras de la Junta, que les entregarán las piezas debidamente preparadas.

A últimos de mayo, se hará la Exposición de todos los trabajos realizados, y es de esperar, por las peticiones hechas hasta la fecha, que superará en mucho a la del año pasado. También se organizará una Tómbola benéfica para recaudar fondos, cuya fecha se avisará oportunamente.

LA "SECCIO DAINES DE L'AGRUPAMENT ESCOLTA MARE DE DEU DEL MONT", nos comunica que en el sorteo celebrado el día once del presente mes, en el cual salió premiado el número 623, tal como ya anunciamos, resultó favorecida la Srta. María Angeles Coll Batllori, domiciliada en Calle Muralla número 13, de nuestra ciudad.

DE RADIO POPULAR

En el habitual sorteo que cada semana efectúa Radio Popular a favor de los socios de su Club de Amigos, resultaron agraciados con tres, dos y una botellas de champán respectivamente, los siguientes señores: Socio 432, Sr. Juan Mención Vehí, c/ Víctor Pradera 8 de Figueras; Socio 434, Sr. Manuel Sayó Pujol, c/ Poniente de Figueras y Socio 1522, don José Juncá Arranz, calle Tramuntana 87 - 1.º de Figueras.

Asimismo, en el sorteo extraordinario que mensualmente efectúa de un aparato de radio o transistor, salió premiado el socio 622, D. Manuel Barrera Sánchez de la calle La Junquera 64 de nuestra ciudad.

Todos los agraciados pueden pasar por las oficinas de Radio Popular, en horas hábiles, donde se les hará entrega de los correspondientes premios.

CONCURSO DE GUIONES DE RADIO POPULAR

El veredicto final del Concurso de guiones llevado a cabo por esta Emisora, se efectuará al término de la radiación de los que previamente han sido seleccionados.

Los guiones seleccionados empezarán a ponerse en antena los lunes a las 9'30 de la noche posiblemente del primer lunes de febrero.

Cuatro miembros del jurado han realizado la selección de los guiones recibidos en nuestra redacción.

Para la concesión del premio, el público está invitado a ser el 5.º miembro de este jurado. A este fin, los oyentes que lo deseen, al final de la radiación de cada uno de los guiones, deberá mandar a Radio Popular la calificación que crea conveniente en justicia, del 0 al 10.

A la hora del veredicto definitivo esta votación popular se tendrá muy en cuenta.

Rogamos que para calificar se tengan presentes los siguientes términos: tema, diálogo, argumento, intención e interés. El montaje musical debe estar al margen de toda calificación, ni debe influenciar.

En sucesivos noticieros iremos recordando esta invitación al público como quinto jurado de nuestro Concurso de guiones radiofónicos.

TOMA DE POSESION DE LOS NUEVOS CONCEJALES

El domingo día 2 de febrero, a las 12 de la mañana, se celebrará en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento, el acto de jura y toma de posesión de los nuevos concejales señores: don Sebastián Roura, don Jaime Roig, don Pedro Suñer, don Enrique Díaz, don Alfonso Puig y don Juan Montaner. El acto será público.

Los resultados de la última ronda del Campeonato de Invierno, de la Penya D'Escacs Sant Jordi, del Casino Menestral Figuerense, son los siguientes:

Grupo 1.º Los Sres. Padrosa y Vicens vencen a los Sres. Puignau y Dumanjó. No se jugaron las partidas Torres-Gifreu y Suñé-Pagés.

La clasificación es la siguiente: Sr. Vicens 4 puntos; Sr. Padrosa 3 1/2; Sres. Puignau, Dumanjó y Suñé 2 puntos; Sr. Gifreu, 1 1/2; señor Pagés 1 y Sr. Torres 0.

Grupo 2.º Los Sres. Padró, Fortuny y Suárez, vencen a los Sres. Freixenet, Soler y Mas, respectivamente. La actual clasificación es la siguiente: Sr. Fortuny, 6 puntos; Sr. Padró, 5 1/2; señor Torrent 2 1/2; Sres. Mas y Freixenet 1 y medio; Sres. Soler y Suárez 1 y Sr. Dalmau 0. No se jugó la partida Dalmau-Torrent.

Mañana sábado y en la Sala Gaspar de Barcelona, se inaugurará una exposición de Pinturas, de nuestro conciudadano, Evaristo Vallés. Permanecerá abierta hasta el día 14 de febrero y no dudamos que la crítica y público de la Ciudad Condal, sabrá expresar con verdadera justicia los méritos de nuestro pintor.

Después de cuarenta y cuatro años de trabajo laborioso e infatigable en la oficina de correos de nuestra ciudad, ha sido jubilado el funcionario de la misma don Joaquín Soler Muncicall.

Desde estas páginas, queremos felicitar efusivamente a nuestro buen amigo el Sr. Soler por haber permanecido fiel al servicio de un trabajo en tan largo período de tiempo, dando muestras de una constancia y voluntad ejemplar en el desempeño de su cometido.

Al propio tiempo, le deseamos muchos años de salud para poder disfrutar del merecido descanso.

El miércoles día 29 Festividad de San Francisco de Sales, celebraron su Santo Patrón los periodistas locales.

A las 8'30 de la tarde, en la Parroquia de la Inmaculada y San Pablo, se celebró la Santa Misa, pronunció el panegírico el Rdo. Sr. Párroco que ensalzó, las virtudes y cualidades que deben de poseer los que se dedican a toda clase de Periodismo, deseando a los asistentes asimilaren, las dotes de San Francisco.

Seguidamente, todos los que están más o menos ligados, a la prensa local y provincial, así como una representación de la Emisora, se reunieron en el Hotel Durán, para celebrar un ágape de hermandad. La cena transcurrió en sana y alegre camaradería, terminando la velada bien entrada la noche, pues después de los breves parlamentos de un representante de cada publicación, tuvo lugar una larga y animada sobremesa, en la cual muchos de los asistentes, se despacharon explicando gran cantidad de chistes.

No queremos terminar, la información de este acto, sin agradecer al Sr. Durán, las innumerables atenciones tenidas con todos los asistentes, para los que se desvió, para procurar no faltara ningún detalle, cosa que consiguió sobradamente.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Semana del 20 al 26 de enero de 1964

Nacimientos. Ramona Casamiquela Ruiz, hija de Luis y M.ª Cruz; Julián Cerezueta Casado, hijo de Juan y Angustias; Rosa M.ª Cortés Santiago, hijo de Juan-José y Romualda; Francisca Ramírez Cabrera, hija de Juan y Dolores; María Luisa Ribas Samaniego, hija de Alfonso y Montserrat; Cristina Benaset Macau, hija de Miguel y Orenca; Juan Andrés Bravo Jiménez, hijo de Juan y Prudencia; Francisco Fernández Arnay, hijo de Francisco y Lucía; José-Luis Pin Toral, hijo de Miguel y Carmen.

Matrimonios. Rafael Martín Porras con Francisca Cifuentes Alvarez; Juan-José Salazar Santiago con María Santiago Fernández; Juan-José Sánchez Corral con M.ª Antonia Santiago Ortega; José Sala Feliu con Joaquina Font Giró.

Defunciones. Rosa Compte Pagés de 89 años; Juan Arderiu Batlle de 1 mes; Salvador Vilá Masó de 73 años.

San Pablo de la Calzada

No cabe la menor duda que lo popular, lo sencillo siempre queda y no pasa de moda. Puede que durante un período de tiempo llegue a parecer que va perdiendo vitalidad dejando paso a otras cosas que de momento llegan con empuje y lo arrollan todo, pero paulatinamente vuelven a desaparecer, quedando lo que tiene arraigos profundos los cuales son difícil que lleguen a morir.

La tradición, esta cosa que sin ser palpable la notamos dentro de nosotros y le damos vida con diferentes actos y formas exteriores tiene un carácter íntimo lleno de sabor particular de cada región en donde se le populariza.

Con esto nos queremos referir al tradicional aplec de San Pablo, (este año como pocos habíamos visto) —tenía una animación muy fuera de lo corriente, hacia mucho tiempo que la esplanada de aquel lugar no se había visto tan concurrida. Ofrecía un aspecto bello y lleno de animación. Debemos reconocer que el tiempo influyó mucho, pues de unos años a esta parte no teníamos en estas fechas un día tan magnífico y soleado como fue este domingo último, el cual dió motivo a que las gentes salieran dando esta nota de fiesta popular y tradicional.

Quizás también puede haber influido a esta gran concurrencia, el hecho de que hace poco pasó por el lugar la reliquia de San Pablo, que dá nombre a la ermita, pero sea una u otra cosa, lo importante es ver de nuevo que la tradición está latente y que si parecía que iba perdiendo animación, llegando a suponer que desaparecería, ahora más esperanzados vemos un nuevo resurgimiento de esta fiesta llena de simpatía y sabor popular con un sentido de íntima religiosidad.

Todas estas tradiciones deberíamos hacer lo posible para que volvieran a tener el auge que antaño disfrutaban, y que tenemos la obligación de fomentar e incrementarlas, ya que con ellas va vinculada la historia de muchos lugares de la comarca, y que se conocen precisamente por estas formas de expansión, siendo una verdadera lástima que otras ya desaparecidas no encuentren resonancia para volver a dotarlas de su auténtico sabor tradicional que disfrutaban.

La que ahora tiene nuestro interés (LA DE SAN PABLO DE LA CALZADA) ha resurgido, esperamos que sea para siempre.

XUTDEL

LA CANDELERA

El próximo domingo, celebraremos Dios mediante la fiesta de la Purificación de Nuestra Señora, fiesta conocida popularmente entre nosotros con el nombre de "la candelera".

La fiesta del día 2 de febrero, es muy popular entre nosotros. Representa en la práctica, el cierre del ciclo navideño, para adentrarnos en las proximidades de la cuaresma, período que si bien sugiere la idea de sacrificio y penitencia, alegra también nuestros pensamientos con la proximidad de la primavera luminosa, de la que es preludio y anuncio la fiesta de la virgen de la luz, apelativo con el que también se suele invocar a María, en su fiesta de la Purificación.

Los ampurdaneses somos unos entusiastas de la luz. Sea por nuestro cielo luminoso y azul o por los horizontes despejados de las llanuras de nuestra tierra, estamos acostumbrados a disfrutar de este don de Dios, que da colorido a nuestros paisajes, armonía a las cosas que nos rodean y solaz a nuestras retinas en la contemplación de tantas bellezas con que nos regala la creación, en este bendito pedazo de tierra en que nos ha sido deparado transcurrir los días de nuestra existencia.

La fiesta de la candelaria, además de la aceptación popular de las gentes, que tradicionalmente acuden a bendecir sus velas, (que han de servirles en caso de apuro por enfermedad, tempestad o cualquier contingencia en la que fuere preciso invocar la protección divina, mediante el sacrificio de nuestra oración y el óbolo de la cera ofrecida), tiene también en Figueras un creciente arraigo promovido por los gremios de la electricidad, agua y gas que la han adoptado por patrona de sus actividades.

De todos es conocida la importancia de la luz en la vida de nuestro tiempo. Toda la actividad de la civilización moderna se desarrolla en torno a la luz, que se derrocha en las avenidas de las grandes ciudades, en los escaparates de los establecimientos, en los locales espléndidamente iluminados para atracción del público y solaz de la clientela y aún en las viviendas en las que de día en día se experimenta el fenómeno del creciente consumo de este fluido misterioso, que se llama electricidad, y que sirve para ser transformado en torrentes de luz que hacen más amables los hogares y más acogedores las habitaciones en que se reúne la familia.

Reconocida pues esta creciente influencia de la luz en nuestras vidas, no es extraño que cobre mayor importancia de día en día la celebración de esta fiesta de la Virgen María, en la que se celebra de modo particular la fiesta de la luz. Invoquemos a María, para que ayude a las empresas de estos gremios a desarrollar eficientemente su cometido, que ha de traducirse en comodidad para los hogares, prosperidad para el pueblo al fomentar la industrialización con la luz y con el fluido, y en beneficios generales para todos aquellos que al amparo de la Virgen Candelaria, participamos de este don de la luz en las múltiples aplicaciones y utilidades que se nos deparan como resultado de la misma.

J. N.

PATRONAT DE LA CATEQUISTICA

Domingo, día 2 de Febrero de 1964

Tarde, a las 4 y media

se proyectará la divertida película

Facultad de Letras

por Fernando Fernán Gómez

NO-DO

y la producción Walt Disney

"NOMADAS DEL NORTE"

PROXIMO DOMINGO: **BOTON DE ANCLA**

VIDA PARROQUIAL

Dirección, Redacción y Administración
San Lázaro núm. 21 - Tels. 1503 y 1144

Organo Ampurdanés de Acción Católica
Figueras, Viernes 31 de Enero de 1964
Año XXXVI - Semanario - Número 1286

Impreso en Artes Gráficas Trayter - Figueras
Depósito Legal GE-138-1963

EL AEROPUERTO, DE NUEVO

Hay ocasiones en que el aficionado a periodista, aun dentro la pobreza de temas de un ambiente local reducido, no tiene opción al escoger. Se presentan conveniencias imperiosas de volver sobre un asunto ya tratado y es forzoso obedecer.

Esto ha ocurrido con nuestro artículo que trataba del renombrado aeropuerto Gerona-Costa Brava. Una vez aparecido —y Dios nos guarde de la menor vanidad a este respecto— hemos podido constatar que el tema interesaba por la concordancia de opiniones expresamente manifestada al cronista. Algunos de los lectores que tan amablemente se pusieron al habla con nosotros, hicieron algo más que dar su conformidad. Añadieron detalles que amplían y mejoran las opiniones vertidas en el artículo anterior. Tanto nuestro ánimo como el de los que nos han honrado con su buena atención dirigiéndose a nosotros, carece de todo prejuicio, del menor asomo pasional al enjuiciar el tema.

Resumiremos brevemente el acopio de datos o pareceres que nuestros comunicantes nos han proporcionado.

La zona escogida para el emplazamiento del futuro aeropuerto se convierte enfangosa e incluso pantanosa en épocas de lluvias pertinaces. Es posible hallar algunos lugares más secos y firmes pero no lo suficientemente grandes atendida la longitud de las pistas. Este hecho puede encarecer en gran manera las obras al precisar fundaciones más profundas y aumenta el peligro que los aviones pueden correr al salirse accidentalmente de la pista en las maniobras de aterrizaje y despegue.

En los aeródromos pequeños tiene gran importancia la localización óptica desde el aire. Dejando aparte las nieblas densas que ya mencionamos, quedan las neblinas ligeras suficientes para reducir la visibilidad y molestar a los pilotos aun en días aparentemente claros.

Las medidas de seguridad, tan vitales, son caras e imprescindibles. Sin exagerar puede afirmarse que todo, en la navegación aérea, queda subordinado a esta premisa básica. Hay que montar oficinas, suministros de carburantes y demás, revisión mecánica, telecomunicaciones sin fallo, servicios de urgencia, aduana, etc., etc. Todo para una actividad centrada en tres meses. Los gastos, en cambio, abarcarán el año entero. Hay posibilidades de que los pretendidos beneficios del aeropuerto se conviertan en una pesada carga para la provincia. Esto no lo desea nadie, pero convendría cerciorarse mientras la cosa tiene remedio.

También hay quien opina que antes de construir nuevos aeropuertos convendría mejorar y poner al día los existentes. El de Prat de Llobregat, por ejemplo. Las instalaciones del Prat son ya pequeñas. La compañía inglesa "Boac" se ha visto forzada a suprimir la escala barcelonesa de sus reactores "Comet" que enlazan Londres con Accra. La "Panamerican", tiene que dejar sus grandes "DC-8" tan lejos por falta de espacio que un autocar debe recoger a los pasajeros en el lugar de aterrizaje para llevarlos a la estación aérea. ¿Puede pensarse, mientras no se resuelvan esos problemas, en nuevos campos de aterrizaje? Las grandes compañías aéreas, la mayor parte de las cuales arrastran déficits crónicos, tienen gastos cuantiosos para mantener sus delegaciones existentes. ¿Cómo van a crear otras nuevas que no sean imprescindibles? El aeropuerto Gerona-Costa Brava asumiría entonces un carácter deportivo apto para pequeñas avionetas o tendría que vivir de los vuelos "charter" vocablo que podríamos traducir por "taxis", tornando prácticamente imposible el mantenimiento y conservación de las instalaciones.

La cosa se agrava si pensamos que Perpignan mejora ahora sus pistas de aterrizaje para que puedan utilizarlas los modernos y rápidos "jets". Entre Prat y Perpignan hay doscientos kilómetros ¿Cabe, en buena lógica, un tercero entre los dos? Dejamos la respuesta en el aire, advirtiendo que la diferente nacionalidad de ambos lugares altera poco las cosas ante el turista extranjero.

Tenemos ejemplos a examinar en Reus, Sabadell y Lérida. Los tres son, en lo civil, de utilidad prácticamente nula. Es muy distinto el caso de Málaga, Tenerife, Mallorca y otros que cabría citar. Unos por su carácter insular, otros por la distancia que los separa de aeropuertos importantes, precisan el suyo propio. Nosotros, en cambio, no. Y menos todavía si se realiza el proyecto de la autopista. Gástense enhorabuena los millones previstos en mejoras de carreteras, factor mucho más inmediato y decisivo cara al turismo. Lo contrario sería crear un exponente más de este espíritu de atomización de esfuerzos al cual tan propensos hemos resultado siempre los españoles.

En otro orden de cosas, creemos digno de mejor suerte el sacrificio que se pide a la provincia. Las típicamente precarias haciendas de los municipios tienen muchos y angustiosos problemas locales que aguardan solución. Si el aeropuerto de Prat llega a ponerse al nivel que Barcelona reclama; si las comunicaciones terrestres se mejoran a escala conveniente, no es posible desear mucho más a este respecto.

Únicamente serenidad y acierto en las autoridades que detentan la facultad decisoria de este caso y que tantas muestras han dado hasta hoy de poseer en alto grado aquellas y otras muchas cualidades de buen gobierno.

G. G.

LA VERA

Es un fet que avui els cristians sentim com mai la necessitat d'unir-nos i formar, aplegats, la mateixa i única Església de Jesucrist. Són lluny aquells temps de tranquil·la resignació, per part de molts catòlics, a la situació mil·lenària d'una Església dividida. Avui ja no ens conformem a deixar les coses tal com les hem trobades, bo i dient que no som nosaltres els autors ni els responsables de la divisió. Avui hem arribat a comprendre que tenim obligació de bellugar-nos, de fer quelcom —àdhuc de canviar més de quatre de les nostres coses—, a fi d'arribar a la unió amb els dissidents. Fixats definitivament en els dogmes de la fe i en les institucions de Jesucrist que, en tant que cristians, no podem alterar, veiem que tenim molt camp per córrer en tot allò que és d'origen eclesiàstic i humà. Ens adonem que podem esprogar molt branca i molta fullaraca. I, començant pel Papa i els altres Pares del Concili, sembla que hom està disposat a emprendre la feina.

Es vol aprofundir el missatge de Jesucrist, el seu disseny i el seu contingut. S'arribarà a la unió quan tots plegats, els dissidents i nosaltres, ens hàgim adherit plenament, per intel·ligència i amor, a la veritat del Crist. Si volíem documentar les afirmacions que acabem de fer, no hauríem de fer altres que copiar algunes pàgines dels discursos i cartes dels darrers Papes. Creiem que no n'hi ha necessitat. Tots estem assabentats del viatge de Pau VI a Terra Santa. Tots sabem el que allí ocorregué entre el Papa i el Patriarca Atenàgoras. Es com el començ d'una nova era de la història de l'Església. Es veu apuntar l'albada de la unió dels cristians en Crist. S'han començat a trobar en la caritat. ¿Per què no ens ha de ser lícit esperar que es trobaran en la fe? La caritat que els enllaça, l'alegria flamejant de saber-se mútuament fervorosos amadors de Jesucrist, ha de dur-los finalment a veure exactament el mateix en Jesucrist.

Perquè la regla de la unitat és aquesta: Jesucrist. La seva voluntat és la llei del que hem de creure, del que hem d'estimar i del que hem de fer. El treball que, per a unir-nos, hem de realitzar els cristians, és, aparentment, molt senzill: imitar Jesucrist, estudiar-lo, creure'l i obeir-lo. Però hi ha les limitacions humanes que ho compliquen i ho enreden tot. Hi ha el pecat, que encega els enteniments i desvia els cors. En la realitat de la vida, el que passa és això: estem massa segurs que nosaltres, nosaltres sols, hem trobat la veritat tota sencera i que no hi ha ningú més que la serveixi també. Llavors, ¿qui pot impedir-nos de presentar la nostra creença i la nostra pràctica de la vida cristiana com la regla de la unitat? La regla és Crist, sí; però, si jo m'identifico amb Crist, també jo seré la regla. I serà aquesta regla personal meua la que faré servir.

CHOCOLATES
TORRAS
FAMOSOS DESDE 1890

LA FALSA UNITAT

Quan es tracti de dir què ha de creure i què ha de fer el meu germà per a ser cristià.

Tot això aniria com una seda, si poguéssim tenir la plena seguretat que estem identificats amb Jesucrist, amb la seva voluntat i amb la seva predicació. Però, ¿és així? Sabem que la identificació plenament segura es dona en comptades ocasions, que són aquelles en què el Sant Pare i l'Església són infal·libles. En tota altra ocasió, aquesta seguretat no existeix. Pau VI, en un dels discursos més originals que han publicat els Papes en aquests darrers anys, anunciava a la noblesa i al patriciat romà una sèrie de veritats interessants: l'Església ja no té més poder que l'espiritual; la massa pobra per a concedir, com podia fer abans i com fan els estats temporals, càrrecs honorífics, oficis, beneficis i condecoracions que sols serveixen per a recordar nostàlgicament un estat de coses que fa setanta anys que ha deixat de ser real; l'Església ha de ser realista, i de tant en tant ha d'arraconar costums i institucions que, per molt venerables que siguin, avui sols li servirien de destorb dins el món on ha de moure's. I el Papa, en dir això, assegura que és duptes i torbacions interiors, perquè pot semblar que és un desgraït als mateixos nobles que l'escolten o que no estima prou la tradició. El Papa sap que no hi ha res d'això; si no n'estés segur, no parlaria; però aquesta seguretat no és plena, no és perfecta.

Es una lliçó d'humilitat, i tots els catòlics tenim el deure d'aprofitar-la. Quan volem unir els altres al nostre criteri, perquè ens sembla que estem en la veritat, ens hem d'assegurar abans que estem. Hem d'estudiar amb deteniment si amaguem en aquesta veritat algun element impur, algun valor humà que no és ben bé la, no perquè sigui fals, sinó perquè no té la importància o el caràcter obligatori que li donem. La història ens forniria molts exemples d'aquest abús. Entre les diverses lleis que, segons l'historiador Hurtado de Mendoza, es van donar contra els moriscos de Granada, en temps de Felip II, amb mires a obtenir la seva total assimilació als altres espanyols —a perfeccionar, doncs, la unitat nacional i religiosa—, n'hi havia algunes completament desorbitades i injustes: se'ls prohibí de la manera més terminant tots aquells costums i costums que havien hereditat dels seus passats i els diferenciaven dels altres espanyols. No podien banyar-se, les seves dones havien de presentar-se arreu amb el rostre descobert, tenien interès l'ús de la llengua pròpia, de la seva música característica, dels seus cants, i els amenaçaven si, amb ocasió d'unes noces o altres celebracions festives, es lliuraven a les sambres i altres expansions intoresques que tenien per costum. Imposicions d'aquestes, ja es comprèn que no porten a la unitat, sinó a la divisió. No engendren

la concòrdia, sinó la guerra. I sols poden reeixir, com va passar en el cas dels moriscos, amb l'eliminació física de l'element reacció o del que intenta l'absorció. Aquells moriscos eren, en part, cristians, i comprenien que per adorar Crist no era necessari que canviessin de llengua, de vestits i de costums.

Es el camí de la falsa unitat. Quan en nom de l'Evangeli, exigim als altres coses que no hi ha a l'Evangeli, no hi ha manera de realitzar, la unitat, perquè la regla de la unitat és Crist, i no nosaltres.

Altres vegades, el camí de la unitat veritable passa per una discòrdia prèvia, que ha de desfer una mala concòrdia, una falsa unitat preexistent. Es el cas tan típic de Sant Pau davant el Sane-drí. Els membres del tribunal estaven units contra ell i la seva predicació. L'haurien condemnat per unanimitat. Però, sabent que uns eren fariseus i altres saduceus, els desuní, afirmant que havia actuat en defensa de la resurrecció dels morts, punt de fricció entre aquells dos partits d'Israel. Així va desfer la unió dels jutges en la iniquitat i la mentida. Molt sovint, per tal d'arribar a la vera unitat, cal abans posar aquella espasa de divisió i aquella guerra que Crist assegura haver portat al món. Val més una bona guerra que una mala pau. Val més la divisió i la lluita per la veritat que la unió i el repòs en la mentida. Val més una situació incòmoda, mentre fem camí per millorar, que no pas el repòs tranquil i còmode en la falsedat instituïda i permanent.

I, per últim, cal recordar que la unitat entre els homes, ni que siguin cristians i es tracti de la unitat cristiana, mai no serà la uniformitat. En les qüestions accidentals i discutibles és lícit dissentir dels altres. Sant Pau va dissentir de Bernabé i va separar-se'n. No per això faltà a la llei de la unió. L'Església té escoles de teologia nombroses i variades. Hi ha molts punts no definits i discutibles en Dogma i en Moral. En el Concili hem pogut veure prou que tots els Pares pensaven i deien exactament el mateix. Es millor aquesta varietat en l'accidental que no pas una uniformitat forçada. L'Església, d'altra banda, vol convençuts i no hipòcrites. A vegades, ha pogut semblar que ho oblidàvem una mica.

No ho oblidarà més, certament, el qui es fixi en l'esforç de generositat i de comprensió mútua que avui estant fent moltes Esglésies cristianes, comprenent-hi la Catòlica, per a destriar del missatge de Crist allò que és essencial i quedar-se —i unir-se— amb l'únic necessari.

A. SOLER SOLEY, pvre.



!! FEBRERO !!

Mes Blanco y Retales

en LA BALERA

HOTEL

España

RESTAURANTE

Teléf. 1412 Figueras



PHILIPS
RADIO

CALIDAD Y SERVICIO

Distribuidor:

Pedro Brunet

Plaza Comercio, 14 - Teléfono 1847

FIGUERAS

Andrés Ribas Sala

Pescados MONTJOY

Lo mismo ahora,
que después, que antes,
siempre pescados frescos
y abundantes

Perelada, 16-Tel. 1826-FIGUERAS

ROMA - JERUSALEN

IDA Y VUELTA

Para el interés informativo, 1964 ha comenzado su vida con "la noticia del año": el viaje del Papa a los Santos Lugares. Ahora, cuando todo ya ha pasado, cuando cerca de mil periodistas han enfundado sus bolígrafos y sus cámaras, llega el tiempo para la reflexión sosegada en torno a este acontecimiento. Todo ha sucedido con la enorme rapidez típica de nuestro tiempo y con la anchísima difusión también característica de las técnicas modernas de información. A los acontecimientos de esta índole los encubre de momento esta doble niebla del vértigo y del sensacionalismo. Hay que esperar a que se extinga la estela informativa para entrar en la médula del hecho y extraer de él las lecciones saludables.

En primer lugar, parece que Pablo VI ha constituido a la Ciudad Santa en capital de la periferia cristiana. Un aire de entusiasmo se ha incorporado al vuelo de ese blanco reactor, que ha hecho en el breve espacio de tres jornadas el viaje más trascendental en la historia de las líneas aéreas. Ha sido un viento de universalidad sin recelos el que ha empujado la ilusión y la espera de católicos, protestantes, cristianos separados del Oriente, judíos y musulmanes. En cierto sentido y por 48 horas Jerusalén se ha convertido casi en la capital mundial de los creyentes. Roma no hubiera provocado tal concentración de afectos. Pero la Santa Ciudad de la antigua Palestina ha realizado este primer milagro del nuevo tiempo religioso, que ha comenzado para la Historia el 6 de enero de 1964. Y así, uno tiene la impresión de que Dios mismo inspiró a Pablo VI la idea de esta peregrinación para establecer algo así como una nueva Ciudad Eterna, que reforzara la acción ecuménica, que Roma debe realizar en el mundo. Parece que para este ejercicio de la catolicidad Roma constituía de hecho ciertamente el único seguro punto de partida, pero también, por la servidumbre de la condición humana y por el lastre de la historia, Roma, doblegada durante siglos por el peso de la vinculación política y de la estructura occidental, se convertía en empuje y al mismo tiempo en freno de su impulso universal.

Dios ha comenzado a liberar a su Iglesia santa de muchas trabas desde el

momento en que ha surgido en la geografía de la unidad y de la universalidad cristiana esta nueva ciudad olvidada, que es Jerusalén, convertida desde ahora en una capital complementaria de la catolicidad. El viaje del Papa representa simbólicamente el signo nuevo que la estrategia apostólica ha de tener en nuestros días. Hasta ahora Roma era un centro que llamaba a los individuos y a los pueblos desde la seguridad católica, desde un cierto inmovilismo pétreo: "Tú eres Piedra y sobre esta Piedra edificaré mi Iglesia". Los pueblos iban viniendo a la piedra inmóvil, atraídos por la palabra, la brega y la sangre de los misioneros. Pero así, con este procedimiento, el proceso de la evangelización mundial debía quedar marcado en nuestros días por el sello triste de la lentitud.

Ahora el Papa ha hecho algo prodigioso, que quizá no ha sido suficientemente subrayado. La piedra ha cobrado una angélica agilidad y se ha echado a volar. Es como si el Pontificado Romano se hubiera convertido en cuerpo glorioso, que sin perder la ley de la gravedad, se enriqueciera con la ley de la agilidad para el vuelo del Espíritu sobre el mundo entero. Y así esta peregrinación abre el tiempo de una Iglesia extática, que sale de sí misma, empujada por la urgencia del amor y que está dispuesta a superar todos los confines y todas las fronteras con tal de acelerar la efusión de la gracia y de la salvación sobre los hombres todos.

A pesar de ciertos derrotismos, el viaje del Papa ha puesto de manifiesto algo muy importante: el prestigio mundial de la Iglesia. ¿Qué otro jefe religioso entre las grandes confesiones y religiones del mundo hubiera suscitado el entusiasmo, la expectación, la veneración que Pablo VI ha promovido en su peregrinación? Hay aquí una vez más las huellas de un nuevo Adviento de Dios en la Historia. Algo se prepara en los caminos de la Redención. Algo quizá todavía impreciso, incierto, pero real. El Papa ha vuelto a Roma; la noticia del año ha nacido y ha muerto en 48 horas. Pero el aire que ha surcado el vuelo original de Pablo VI está cargado de invisibles pero seguras promesas para la esperanza del mundo.

J. E. C.

VILANOVA
MUEBLES - DECORACION
FIGUERAS



Campana de la Botella organizada por Radio Popular de Figueras

La Campana de la Botella, emprendida durante las pasadas fiestas de Navidad por la Emisora de nuestra ciudad, Radio Popular de Figueras, ha dado, gracias a Dios, espléndidos resultados. Con la colaboración de muchas personas que ayudaron directamente; con la de otras que cedieron sus vehículos automóviles; con la de los donantes de botellas (se recogieron cerca de diez mil), con la aportación de artículos de vestir, calzar, de abrigo, etc., ha podido totalizarse una importante cifra, cuyo resumen publicamos en esta misma página de V. P.

El mérito esencial de esta gran campaña, creemos nosotros, es el de haber sido una obra que ha interesado a toda la ciudad. Las botellas recogidas proceden de todos los barrios de Figueras y de todas las calles y de muchos centenares de hogares que, al entregarlas generosamente, se sumaron a esta obra de caridad colectiva de los figuerenses para con aquellas personas menos dotadas, que si bien tienen cubiertas sus más elementales necesidades gracias a las entidades que les acogen, han visto con alegría este gesto de ayuda a sus necesidades.

La recaudación de esta campaña, por los datos que se acompañan puede comprobarse, ha sido distribuida entre los centros asistenciales de Figueras, en forma proporcional a sus necesidades y después de un estudio cuidadoso en el que fueron consultados los dirigentes de los centros beneficiarios. Ha sido distribuida en una forma, en la que beneficia directamente a los interesados, constituyendo además una colaboración a la obra de los centros aludidos, que tan denodadamente trabajan para sacar adelante sus obras de tipo asistencial y benéfico que son un seguro contra la miseria y el desamparo de chicos y mayores en nuestra ciudad.

Desde nuestras columnas, queremos hacer patente la gratitud de los organizadores para con todos aquellos que de una u otra forma han colaborado a esta obra, y al propio tiempo también a la Emisora de nuestra ciudad a proseguir en la importante labor social que realiza en las múltiples facetas de su infatigable actuación.

INGRESOS:

Venta botellas	35.000
Donativos	235
Total ptas.	35.235

DONATIVOS EN PRENDAS: 30 pares zapatos de niño, 10 mantas lana, 4 blusas niña, 8 pantalones niño, 9 pañuelos, 1 abrigo, 1 chaqueta.

PAGOS:

Por una estufa gas butano	3.840
Por ropa de diferentes tipos	14.825
Zapatos niño	6.000
Comestibles	9.580
Por una mesa formica	600
Gastos varios	390
Total ptas.	35.235

DETALLE DE ENTREGAS:

AUXILIO SOCIAL: 92 pares zapatos, 4 jerseys, 8 pantalones, 2 camisetas, 2 camisas, 2 pares calcetines, 4 blusas, 1 bufanda, 1 abrigo, 1 chaqueta y 9 pañuelos.

IMPORTA EL GENERO ADQUIRIDO: 8.170 ptas.

ASILO VILALLONGA: 1 estufa gas butano y 2 bombonas con el correspondiente contrato.

IMPORTA: 3.840 ptas.

HOSPITAL DE CARIDAD: 2 batines, varias prendas de ropa interior, 2 pijamas, 5 pantalones, y una mesita formica.

IMPORTA: 3.480 ptas.

HOGAR DE LA VIRGEN NIÑA: Colegio Sgdo. Corazón de María. Ropa blanca: Tejido, Sábanas y Cabezales. 5 mantas de lana.

IMPORTA EL GENERO ADQUIRIDO: 9.825 ptas.

ESCUELAS SAN VICENTE DE PAUL: Comestibles. 5 mantas.

IMPORTAN LOS COMESTIBLES ADQUIRIDOS: 9.580 ptas.

GASTOS VARIOS: 390 ptas.

NOTAS:

Todos los comprobantes se hallan en esta Emisora a disposición de quienes deseen comprobarlos.

Este reparto ha sido efectuado de acuerdo con las necesidades de cada centro y su número de asilados.

Esta Emisora se complace en manifestar que después de haber emitido por sus ondas, como uno de los objetivos de la Campana, la adquisición de una estufa de gas butano destinada al Asilo Vilallonga, una familia figuerense, tuvo el gesto de unirse a esta campaña y a esta necesidad, remitiendo al citado Centro en forma totalmente anónima otra estufa.

Radio Popular de Figueras, en nombre de la caridad, agradece sinceramente a todos, donantes y colaboradores, su desinteresada aportación.

Librería MASDEVALL

ESTILOGRÁFICAS

SIEMPRE LAS MEJORES MARCAS

Rambla, 18 - Teléfono 1069 - FIGUERAS

U. D. FIGUERAS, 3 - U. D. BLANES, 2

Está visto, que esta temporada no podremos estar tranquilos en ningún encuentro a disputar en nuestro Campo Municipal de Deportes.

Después de la victoria unionista del domingo anterior en Manlleu y del empate del Blanes en propio feudo y sobre todo pensando en el 0-4 del partido de ida, nos creímos que asistiríamos a un partido de claro signo local. Pero el Blanes, no quiso confirmar el pronóstico y planteó acertadamente el partido, con un dominio en la zona central del campo, que permitía a sus delanteros inquietar a la defensa del Figueras, que flojeaba ostensiblemente por el centro y lado izquierdo. Menos mal que Lozano, se está acreditando como un positivo valor y sus reflejos son estupendos, pues salvó sin duda algunas pelotas que traían mucho veneno. A pesar de todo, Ortiz, marcó el primer gol a los 12 minutos, para Blanquera, rematar desde la derecha a placer el segundo tanto a los 40 minutos del primer tiempo.

Tal como se desarrollaban las cosas, con el 0-2, en el marcador, era muy difícil se pudiera remontar el tanteo, pues los delanteros blanquiazules, se mostraban bastante desacertados, menos mal que se produjeron, dos jugadas cruciales en la reanudación. La primera, el rechace con el pie, "In-extremis" de Lozano al tiro de López, aprovechando un fallo de Serra y cuyo ulterior remate de Canalda, rebotó en la base del poste para salir fuera, si en esta jugada, los blanenses logran su tercer tanto, el partido quedaba listo para sentencia. La otra jugada, decisiva, fue el riguroso penalty, que señaló el señor Ribas, contra los forasteros. Más que riguroso, fue injusto, pues unas manos involuntarias y en un rebote, nunca pueden

sancionarse y menos con la pena máxima. Al transformarlo Carbonell, el Figueras se empezó a encontrarse a sí mismo y a los pocos minutos Sardá, igualó el partido. Entonces presentamos la mejor fase de juego de la tarde, pues el Blanes intentó buscar un nuevo tanto y también el Figueras, hizo sus esfuerzos para lograr el suyo, cosa que consiguió a los 39 minutos, por obra de Sardá, rematando magníficamente sobre la marcha un medido centro de Geronés. Esto fue, lo que nos dió el partido en su desarrollo de jugadas. En las filas locales, reaparecían Rafa y Ladaria, después de sus enfermedades e intervención quirúrgica despectivamente. El primero, se alineó en los inicios de extremos puesto que le merma su concepción de juego y no parece gustarle. Ladaria, después de casi tres meses de inactividad, es natural jugara con ciertas prevenciones, pero con pocos partidos, sin duda volverá a ser el puntal del equipo. Debutó Geronés, que demostró saber jugar y rapidez en el difícil puesto de extremo. Su actuación fue buena, mereciendo ser nombrado como el mejor delantero. Ahora hace falta, que persista en sus actuaciones, pues es jugador muy irregular.

El gran triunfador de la tarde del domingo fue sin duda Oliver, que se pasó los 90 minutos en la grada y que nadie puede explicarse como estando en condiciones, es sustituido por jugadores muy inferiores a él. Oliver, por su técnica hay que considerarlo como titular indiscutible, pues a pesar de haber sido alineado en las tres líneas del equipo, siempre ha sido de los hombres destacados y jugando en campo propio, por lo que es imprescindible el crear juego, su concurso es completamente indispensable, teniendo puesto en la defensa, media o delantera.

CICLISMO

CLUB CICLISTA AMPURDANES

En sesión celebrada el día 10 del cte. y en el local social del Club Ciclista Ampurdanés quedó definitivamente constituida la nueva Junta Directiva que dirigirá los destinos del Club en la presente temporada 1964.

Presidente, don José Ribalta Pujol; Vice-presidente, don Miguel Bruñol Alberni; Secretario, don Jorge Arranz Font; Vice-secretario, don Antonio Mallol Sardá; Tesorero, don Marcelino Castelló Guitart; Contador, don Juan Bronsoms Costa; Delegado Prensa, don Luis Bruguera Figueras; Delegado Material, don Joaquín Ballester Ullastre; Delegado Corredores, don Juan Santos Lacaba; Vocal, don Felipe Risco

Martínez; Vocal, don José María Bertrán Teixidó; Vocal, don Saturnino Planas Quintana.

En el próximo número daremos a Vds. información sobre la Gran Carrera Inaugural de Temporada que como todos los años organiza el Club Ciclista Ampurdanés en colaboración con la Junta Directiva de "Amics d'en Francesc Guillaumet Navarra".

En estos momentos sólo podemos adelantarles que ambas Juntas se hallan trabajando conjuntamente para llevar a cabo la 7.ª edición de la que ya se ha convertido en "CLASICA" carrera: Trofeo Francesc Guillaumet Navarra.



EXPLORACIONES MINERAS Y FÁBRICA DE PULVERIZACIÓN DE TALCOS

Hijo de Pablo Pagés, S. R. C.

Compañía arrendataria de

TALCOS PIRENAICOS, S. A.;

INMUEBLES E INVERSIONES DEL AMPURDAN, S. A.

Teléfono 1140

Dirección Telegráfica: TALCOPIRESA

Dirección Postal: JOSE ANTONIO, 48

FIGUERAS

(Gerona)